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Verbale Riunione OMCeO Parma –Dipartimento di Medicina e Chirurgia- Corso di Laurea 
Magistrale in Medicina e Chirurgia UniPR 

 
Giovedì 23 Gennaio 2025 ore 11:30 

 
La riunione inizia alle ore 11:30. I presenti sono: 
 

− Il presidente OMCeO dott. Pierantonio Muzzetto 
− Il segretario OMCeO dott. Giovanni Gallo 
− Il consigliere OMCeO dott. Mario Scali 
− Il consigliere OMCeO dott. Antonio Pezzuto 
− Il prof. Marcello Giuseppe Maggio, Presidente del Corso di Laurea Magistrale in Medicina e 

Chirurgia, Università degli Studi di Parma 
− Il prof. Giuseppe Regolisti, Delegato per la Didattica dei Corsi di Laurea a Ciclo Unico, 

Dipartimento di Medicina e Chirurgia, Università degli Studi di Parma 
− Il prof. Stefano Bettati, Direttore del Dipartimento di Medicina e Chirurgia, Università degli 

Studi di Parma 
 
Il tema principale della riunione riguarda l'organizzazione dei tirocini delle lauree abilitanti. Il prof. 
Maggio illustra lo stato dell'arte specificando le differenze tra il precedente sistema dei tirocini 
abilitanti, post-laurea, e quello attualmente in vigore che prevede il rilascio delle lauree della classe 
LM-41 abilitanti alla professione. Nello specifico viene illustrato che con il nuovo sistema gli studenti 
a partire dal 4° anno di corso possono iniziare ad accedere ai tirocini abilitanti (c.d. TPVES). Come 
nel sistema precedente, sono previsti tre mesi di tirocinio: uno presso uno studio di un medico di 
medicina generale (MMG), uno in una disciplina chirurgica e uno in una disciplina medica, tutti a 
scelta dello studente.  
 
Il prof. Maggio illustra che secondo l'organizzazione attuale di UniPR sarebbero previste due sessioni 
di laurea con conseguente abilitazione medica. Nello specifico prova a stimare il numero di laureandi 
per le due sessioni, basandosi sulle esperienze precedenti: 

− Sessione estiva, prevista per giugno-luglio con circa 100-120 laureandi 
− Sessione autunnale, Prevista per ottobre, con circa 60-70 laureandi 

 
In base anche alle necessità ed alle tempistiche da concordare, sarebbe opportuno quindi creare un 
elenco con dei nuovi tutor che manifesteranno la volontà di aderire, in modo tale da creare un pool 
che possa coprire in maniera adeguata il numero di laureandi che si prevedono in base alle 
esperienze precedenti. Il prof. Maggio ritiene che la situazione ideale sarebbe quella di avere un 
rapporto di massimo 1 tutor ogni 2 laureandi.  
Oltre ai tirocini abilitanti (c.d. TPVES) occorre poi considerare i tirocini professionalizzanti (c.d. 
curriculari), incardinati nei corsi integrati previsti dal piano degli studi del Corso di Laurea. Viene 
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proposta in tal senso, in particolare per i reparti ospedalieri soggetti a turnazione, la possibilità di 
valutare il tutoraggio d'équipe nel caso in cui i tutor non fossero presenti per le situazioni legate alle 
esigenze di servizio.  
 
Si discute delle modalità di remunerazione e riconoscimento per i tutor in relazione al tempo 
dedicato al tutoraggio: per i medici di medicina generale iscritti nell'elenco dei tutor verrà applicata 
la remunerazione in base a quanto è già previsto dall'ACN attuale, mentre per gli ospedalieri i proff. 
Maggio e Regolisti propongono il rilascio di ECM in autocertificazione previa verifica delle effettive 
ore erogate in attività di tutoraggio. E’ inoltre prevista una valutazione finale da parte dei Tutor nei 
confronti degli studenti/laureandi assegnati e reciprocamente da parte degli studenti sui Tutor di 
assegnazione  
Il dott. Giovanni Gallo propone di istituire un apposito fondo per il riconoscimento economico dei 
dirigenti medici ospedalieri secondo quanto previsto dall'art. 50, commi 7 e 8 del CCNL 2016 – 2018, 
articolo non abrogato dal CCNL della dirigenza medica attualmente in vigore. Il prof. Regolisti 
considera tale evenienza difficilmente percorribile; il prof. Maggio si dice possibilista sull'eventualità 
di coinvolgere le due aziende in relazione al progetto di unificazione. 
 
La discussione passa quindi sulle modalità di reclutamento dei nuovi tutor: Il presidente Muzzetto 
propone di organizzare un evento formativo aperto a tutti gli iscritto OMCeO di Parma che vorranno 
entrare a far parte delle liste dei tutor eleggibili dagli studenti: l'evento dovrebbe prevedere al 
termine anche dei test per confermare lo standard minimo necessario per le attività di tutoraggio 
previste, come da indicazioni della conferenza permanente dei Presidenti dei Corsi di Laurea in 
Medicina e Chirurgia. Il prof. Bettati abbandona la riunione alle ore 12:40 per impegni 
precedentemente assunti. 
 
A tal proposito il prof. Maggio illustra brevemente il contenuto dei video dei 3 moduli di formazione 
per attività didattica di tutoraggio distribuiti dalla conferenza permanente suddetta. In relazione alla 
scadente qualità dell’audio delle registrazioni, il prof. Maggio richiederà di poter disporre delle 
diapositive dei moduli sopra citati per la costruzione di eventi formativi destinati ai colleghi che 
vorranno entrare a far parte degli elenchi dei tutor. 
 
La riunione si conclude cordialmente con i componenti dell'OMCeO di Parma che ribadiscono quindi 
di restare in attesa della documentazione suddetta fornita dalla conferenza permanente dei presidi 
delle facoltà di medicina/Presidenti di Corsi Laurea Magistrale in Medicina e Chirurgia. In base a tale 
documentazione verrà concordato successivamente il timing per i successivi step del percorso.  
 
La riunione si conclude alle ore 13:10 
 

 
 


